
 
 
 
 
 

 

 

 

質（クォリティー） 
                                   校長 宮田 健史 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 「イッチ、二 イッチ、二」「やったー」「行進のときは･･････」。校庭から運動会の学年種目や

競技のリハーサルなどで、生徒の歓声や実行委員の指示が大きく聞こえるようになりました。どのク

ラスも学年も、５月３１日の運動会に向けて活動を進めています。 

 

 さて、新年度が始まって一ヶ月が過ぎ、新しいクラスや学年、部活動にも少しずつ慣れ、生徒たち

の表情にも落ち着きが見られるようになりました。この慣れがもたらす安心感はとても大切なもので

す。だからこそ、この安心の中でおざなりになっていることはないかと、先日の朝礼で以下の話をし

ました。 

 

 「今日は『質』について話します。」から始めました。 

 一流の料理人は、毎日欠かさず包丁を研ぎます。最高の料理を提供するためには、最高の状態の道

具が必要だからです。料理人にとって、包丁を研ぐことは、技術の基本であり、日々の心構えです。 

 皆さんは、「あじみこし」に取り組んでいます。「あいさつ」や「時間」、「姿勢」など、どのレ

ベルで行っているのでしょうか。「やった」「間にあった」「やってる」のレベルなのでしょうか、

それとも「気持ちや心を込めて」「余裕をもって」のレベルでしょうか。自分の行動を振り返り、自

分や学級、学校が、より高みを目指すために、「質」を高めて欲しい、と伝えました。 

 

 私たち教員も、「質」を意識して教育活動を積み重ねることは大切です。そのために授業では、学

び合いや振り返りの時間を大切にし、「できる・わかる」だけでなく、「なぜそう考えたのか」「ど

う工夫したのか」を言葉にする活動を進めています。「学ぶことが楽しい」「学びが社会と繋がって

いる」ことを伝えたり、「社会でどう生きるか」を考えたりする時間を 

設けています。そして、これらの「質の高い学び・関わり・挑戦」は、 

これを支える教職員が常に研鑽していくという努力にかかっています。 

 

 生徒、教職員、家庭、地域が手を取り合い、ともに高め合う 

ことでこそ、本物の「質」が育まれていくと信じています。 

もう一歩、前に、上に、質の良いものを目指して、進んでいます。 
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南が丘通信 

教育目標 
進んで学び深く考え、積極的に行動する人 
思いやりの心を持ち、互いに協力する人 
心身ともに健康で、創造力のある人 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

●第４８回運動会● 
 本校の２大行事のひとつである「運動会」が５月３１日（土）に行われます。今年度のスローガン
は「勝破笑美戦～諦めない、止まらない、全力運動会～」と決まりました。さっそく練習が始まって
います。先週には３年生が１年生にラジオ体操や空手の型を教える「合同体育」がありました。それ
ぞれの競技はもちろん、実行委員をはじめとする係生徒の動きにもご注目いただき、生徒が主体的に
運営する行事をぜひ多くの皆さまにご観覧いただければ幸いです。 
 【生徒実行委員長より】                       ３年Ｂ組 萩原ももか 
 私たち実行委員一同は、全員が楽しめる最高の運動会を目指して準備を進めています。今年の運動
会のスローガンは「勝破笑美戦（かっぱえびせん）～諦めない、止まらない、全力運動会～」です。
このスローガンには、正々堂々と戦い、勝ちを目指し、過去の自分を越えて最後は笑顔で楽しかった
と思えるような運動会にしようという思いが込められています。最後まで諦めず、仲間と力を合わせ
て素晴らしい運動会を作り上げていきましょう！ 
 

◆運動会へ向けて◆ 
 今週より運動会へ向けての練習期間がスタートします。体育着登校が多くなり、ご家には洗濯など
のご負担をおかけいたします。参観方法等については中学校やＰＴＡからのお知らせをご覧くださ
い。また、５月３１日（土）運動会当日と６月４日（水）運動会予備日は「お弁当の日」となります
ので、ぜひご予定いただき、ご理解とご協力をお願いいたします。 

転出された先生方からメッセージをいただきました 

品川真秀樹 先生 
（立川市立立川第八中学校） 
 南が丘中学校の皆さん、お元気ですか？私は
今、立川市立立川第八中学校にいます。立川第八
中学校は立川市の南端にあり、近くに多摩川が流
れている学校です。 
 皆さんにお伝えしたいことがあります。それ
は、南が丘中学校の先生方はあたたかい先生ばか
りだということです。先生方はいつも皆さんのこ
とを職員室で話しています。先生方を信頼し、時
には頼って成長していってください。応援してい
ます。 

森川 紀子 先生 
（ご退職） 
 昨年度まで専任教諭として働いていた森川です。在職中の

保護者や地域の皆様のご支援、ご協力には心から感謝してお

ります。ありがとうございました。 

 今年度は時間講師と部活指導員として、南が丘中学校に関

わらせて頂いておりますが、少し時間の余裕もでき、楽しい

日々 を送っております。「好奇心と行動力があれば、人はい

つまでも進化していける。」をモットーにこれからも頑張り

ますので今後ともよろしくお願い致します。 
 

澤部 里菜 先生 
（ご退職） 
 新生活への不安でいっぱいだった3月。生徒、保護者の皆

様の温かいエールに力をもらい、６年の間、沢山の方に支え

られてきたと改めて感じました。南が丘で教員として、人と

して成長させてもらったと思っています。関わった全ての皆

様、本当にありがとうございました。 

 今は四万十町の生活にも少しずつ慣れて、楽しく過ごして

います。遠く高知から、生徒の皆さんの活躍や成長を聞くの

を楽しみに、ずっと応援しています。 
 

堀越 義智 先生 
（東久留米市立久留米中学校） 
 新学期が始まり、１か月半が経ちました。南が丘中の皆さ
んもそろそろGW呆けが落ち着き、学習や運動会、部活動な
どに全力で取り組んでいることと思います。私は６年間も南
が丘中にいましたので、新しい環境に慣れない日々 が続いて
います。もしかしたら同じような思いの人がいるかもしれま
せん。一緒に頑張りましょう。苦しいときに大切なことはほ
どほどに頑張って、よく食べてよく寝ることです。健康第一
です。振り返ったときに、あのときは大変だったなあ、と思
えるときが必ず来ます。そのときに笑える未来を想像しなが
ら、日々 を過ごしていきましょう。 
 


